

Nombre de alumno: Elisa Fernanda Navarro Arizmendi

Nombre del profesor: Luz Elena Cervantes Monroy

Nombre del trabajo: Super nota

Materia: Bioética y profesionalismo

Grado: 5

Grupo: LNU

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de Marzo de 2022.

Normas legales que rigen la actuación del profesional de la salud.

DILEMAS ÉTICOS Y BIOÉTICOS EN EL ÁREA DE LA SALUD.



Terminología básica.



Tipos de responsabilidades



Profesión Etimológicamente la palabra profesión proviene del latín professio, -ōnis, empleo, facultad u oficio que cada uno tiene, y ejerce públicamente.

Profesional El Diccionario de la Lengua Española señala diversas acepciones para el término profesional, así se tiene que: 1. Perteneciente o relativo a la profesión. 2. Dicho de una persona: Que ejerce una profesión.

- Responsabilidad administrativa
- Responsabilidad Civil
- Responsabilidad Penal

Responsabilidad
1. Deuda, obligación de reparar y satisfacer, por sí o por otra persona, a consecuencia de un delito, de una culpa o de otra causa legal.

Responsabilidad profesional Choy García ~~anota~~ **anota** dado que todo profesionista tiene responsabilidad de lo que hace

MALA PRÁCTICA MÉDICA
Los tipos de responsabilidades en los que pueden incurrir los profesionales de la salud a través de cualquiera de sus tipos bajo las modalidades de la impericia, negligencia o imprudencia

CAUSAS POR LAS QUE UN PROFESIONAL DE LA SALUD QUEDA LIBERADO DE LA RESPONSABILIDAD
a. Caso fortuito o fuerza mayor; b. Un error excusable; c. Conducta del enfermo; d. Fracaso de tratamiento; e. Estado de necesidad y prescindencia del consentimiento del paciente

Iatrogenia
Adjetivo dentro de la rama de la medicina y lo define como "toda alteración del estado del paciente producido por el médico." Carrillo Fabela ofrece una clasificación de las iatrogenias, dentro de la cual establece tres grandes grupos: Por su origen Por área médica Por su resultado.

Negligencia
Es el incumplimiento de los elementales principios inherentes al arte o profesión

MARCO JURÍDICO
En la Constitución de la Organización Mundial de la Salud se define el derecho a la salud de la siguiente manera: "La salud es un estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afectaciones o enfermedades."

LEY GENERAL DE SALUD La Ley General de Salud reglamenta el derecho a la protección de la salud que establece el artículo 4o de la Constitución; establece las bases y modalidades para el acceso a los servicios de salud y la concurrencia de la federación y las entidades federativas en materia de salubridad general.

La imprudencia
Es lo opuesto a la prudencia. Es afrontar un riesgo sin haber tomado las debidas precauciones para evitarlo

La impericia
Es la falta de conocimientos técnicos básicos e indispensables que se debe tener obligatoriamente en determinada arte o profesión.

CÓDIGO CIVIL FEDERAL
El profesional de la salud puede incurrir en diversos tipos de responsabilidad y la de carácter civil se encuentra regulada por el Código Federal de la materia, en el que se alberga lo correspondiente a la reparación del daño, para lo cual contempla diversos supuestos.

CÓDIGO PENAL FEDERAL
Desde el ámbito penal la responsabilidad de los profesionales de la salud puede encuadrarse dentro de diversos tipos penales y, por lo tanto, observada desde la teoría del delito, pues la acción u omisión del profesional de la salud, que causa el daño al paciente, trae consecuencias de tipo jurídico

Fundamentos éticos y morales en la ingeniería genética e investigación.

DILEMAS ÉTICOS Y BIOÉTICOS EN EL ÁREA DE LA SALUD.

Algunas líneas de pensamiento ético-morales son las siguientes:

- Respeto y preservación por parte de la ciencia y su conocimiento de todas las formas de vida
- Límites a la modificación del genoma humano

- Desarrollo de las actividades por profesionales con probada idoneidad, acorde con los principios científicos aceptados, las normas nacionales e internacionales, los estándares éticos, legales, jurídicos y profesionales y a la evidencia científica.

- Formación y responsabilidad ética de los investigadores
- Establecimiento de condiciones específicas para la experimentación con seres humanos

- Evaluación de los riesgos, costos y beneficios previo al inicio de la investigación
- Desarrollo de la investigación en seres humanos en el marco de protocolos de investigación, en el que se incluye información que pueda evidenciar conflictos de interés

- Aprobación y seguimiento por parte de comités de ética multidisciplinares independientes, plurales y transparentes, que obren en el marco de la regulación nacional vigente

- Respeto a la integridad y vulnerabilidad humana. La participación de poblaciones vulnerables sólo se justifica cuando éstas se vean beneficiadas directamente

- Mecanismos de supervisión y gestión de los datos genéticos
- Reparación equitativa por los daños injustificados producidos

Fundamentos éticos y morales en el trasplante de órganos.



Trasplante de órganos de donante vivo. Se pueden distinguir tres tipos teóricos de donación de vivo: 1. La donación dirigida a un ser querido; 2. La donación no dirigida, en la que el donante dona un órgano a un conjunto general de enfermos que está a la espera de un órgano para trasplante; y 3. La donación dirigida a un extraño, por la que el donante elige donar a una persona concreta con la que no tiene ninguna conexión emocional previa

Solicitud pública de órganos. Las nuevas tecnologías están permitiendo una nueva modalidad de donación de vivo: la que se consigue mediante la solicitud pública de órganos a través de Internet.

Mercado de órganos. Hay quienes, desde posicionamientos liberales utilitaristas, defienden la posibilidad de un mercado ético de órganos, esto es, un mercado organizado internacionalmente en el que el vendedor de órganos los vende al estado o a una organización internacional que paga un precio "justo" por ellos evitando así el mercado negro y la explotación

Trasplante de órganos no vitales. Los trasplantes de órganos llamados "no vitales" (mano, laringe, tráquea, útero, cara, etc.) no buscan salvar vidas sino aumentar la calidad de vida de los receptores

Trasplante de cara. Algunos autores defienden que, a pesar de la existencia de la cirugía plástica, hoy los trasplantes de cara están indicados en personas con grandes deformidades faciales.

Utilización de células troncales. La biología de las células troncales es una de las áreas más excitantes de la investigación biomédica actual en la medida en que el entusiasmo por la aplicación de esta tecnología hacia la medicina regenerativa continúa expandiéndose

Bancos de cordón umbilical. También pueden obtenerse células troncales a partir de las células de la sangre del cordón umbilical.

DILEMAS ÉTICOS Y BIOÉTICOS EN EL ÁREA DE LA SALUD.

Fundamentos éticos y morales en la conservación de la vida en circunstancias específicas.

La atención a la salud lleva implícita la búsqueda del bien para seres humanos, sean individuos sanos o enfermos, sean grupos aquejados de algún problema o a los que se trata de evitarlo al realizar acciones preventivas.



La suma de la autonomía del paciente como concepto básico, permite modificarla posición tradicional del médico, paternalista, para buscar una corresponsabilidad en la toma de decisiones, misma que lleva en sí la ventaja de que los puntos de vista del paciente y su familia entran en juego.

También es necesario considerar que la actitud moral del médico y su capacidad de reflexión ética, son principios básicos para que alguien sea considerado como un buen médico.

La primera y fundamental obligación moral del médico tiene que ver con el conocimiento, con la capacidad, con el manejo de los procesos diagnósticos y de los esquemas terapéuticos más indicados, en una palabra, con su preparación.

